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FGE IDENTIFICÓ 
A LINCHADOS; 
UN ALBAÑIL Y 
DOS MECÁNICOS 

  Ayala, retomó sus actividades de 
presidenta municipal e inauguró obras 
en las colonias Ex Hacienda San Félix, 
Hogar del Obrero y en la junta auxiliar 
de San Miguel Ayala. Además dio el 
banderazo a la construcción de un 
techado en la primaria Miguel Hidalgo.

REGIONAL/ PAG.11

En Atlixco, Ariadna 
Ayala inaugura obras 
con sentido social

REGIONAL /  PAG. 10

Comando armado secuestra a mujer 
en hospital y asesinan a su hermano

   Los cuatro sujetos linchados en San Gerónimo Coyula, Atlixco, por presunto robo de un vehículo, eran 
albañiles, un mecánico y una persona sigue en calidad de desconocid. Además, no hay pruebas de que estuvieran 
vinculados con este delitos, según lo informó la Fiscalía General del Estado de Puebla.CIUDAD / PAG. 5

55 dueños de 
terrenos baldíos 
fueron multados

CIUDAD / PAG. 6

Por ser vía de alta  
movilidad no se  
instalarán puentes 
peatonales en el 
Periférico Ecológico

CIUDAD / PAG. 5

La violencia digital es 
reflejo de la realidad: 
Ibero Puebla

NEWSWEEK / PAG.12

Con el corazón  
de fuera Claudia 
Sheinbaum festejó 
su victoria en el 
zócalo capitalino

ANIMAL POLÍTICO / PAG.14

Claudia Sheinbaum 
descarta un déficit 
presupuestario por 
mantener programas 
sociales de AMLO y 
sumar nuevos apoyos

   En otro tema, la Fiscalía dio a conocer que en lo que va de este 2024,  Puebla registra 7 secuestros.
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CALMA Y PREVENCIÓN ANTE LA  
APARICIÓN DEL VIRUS A-H5N2 

PIDE LA RECTORA LILIA CEDILLO
  Tras la aparición 

del primer caso de 
contagio por el virus 
de influenza aviar A 
H5N2 en México, la 
Rectora María Lilia Ce-
dillo Ramírez pidió a la 
población no alarmar-
se, pero sí mantenerse 
alerta para evitar en-
fermarse. De estarlo, 
recomendó usar cubre-
bocas, dormir bien y 
realizar actividad física 
para tener un sistema 
inmunológico fuerte.

POLÍTICA / PAG. 7

ACTUAL EDIL POBLANO SE 
REUNIRÁ CON PEPE CHEDRAUI; 

TRABAJARÁN EN CONJUNTO

  Hoy viernes 14 de junio, será la primera reunión entre 
el alcalde electo de Puebla, José Chedraui Budib y el 
presidente municipal actual, Adán Domínguez para iniciar 
con los trabajos de la transición. El objetivo, trabajar de 
forma conjunta y coordinada para que llegado el momen-
to del cambio de gobierno se haga en completa civilidad.
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El próximo verano será el escenario de la lucha fratricida en el panismo poblano.
¿Cuál fue el tema central de la reunión de Eduardo Rivera con su dirigente 
nacional partidista, Marko Cortés, la mañana del miércoles pasado en la Ciu-
dad de México?
Sin ser adivinos, todo indica que platicaron de la próxima presidencia estatal 
panista en Puebla, que pretende el excandidato a gobernador.
Cortés, que será senador, dejará la presidencia panista en los primeros días 
de octubre y hay una andanada de blanquiazules de todo el país, empezando 
por los gobernadores, que le exigen que se vaya de inmediato después de la 
estrepitosa derrota del 2 de junio.
¿Lalo Rivera tendrá la bendición de Marko Cortés y su equipo para ser el 
próximo presidente poblano del panismo?
Quizá sí, pero en esta ocasión puede no ser suficiente para lograr su propó-
sito, porque no hay unidad ni en el panismo nacional ni en el estatal. En el 
próximo verano se sabrá.

Mientras tanto, el presidente municipal de San Andrés Cholula, Edmundo 
Tlatehui, señaló que una vez que concluya su administración considerará si 
debe ir por la dirigencia estatal de Acción Nacional, lo que en realidad ya está 
pensando y está decidido.
Si buscará encabezar a su partido.
Tlatehui confió en una entrevista con e-Consulta que el panismo está pa-
sando por una crisis por haber ignorado a sus militantes, lo que provocó 
que se alejaran, ya que ellos son los que deben decidir quiénes serán sus 
candidatos.
“Consideró que no le favoreció al PAN hacer alianza con el PRI y PRD, pues 
son partidos que están por perder el registro, y agregó que lo que necesita el 
blanquiazul son acciones que permitan fortalecerlo…
“Sin embargo, afirmó que será decisión de la militancia si lo elige como can-
didato, como sucedió con el caso de Guadalupe Cuautle, quien fue elegida 
por la ciudadanía, a través de una consulta abierta, como la abanderada para 
competir por la alcaldía sanandreseña y, de esa manera, obtuvo el triunfo en 
la pasada jornada electoral del 2 de junio”.
Mundo Tlatehui irá por la presidencia estatal del PAN, cuenta con apoyo pa-
nista y sus recientes resultados electorales lo confirman.

El presidente del Congreso Local, Edgar Garmendia, anticipó que habrá se-
sión extraordinaria para legislar la despenalización del aborto en Puebla, ya 
que, pese a que faltan cuatro sesiones para cerrar la LXI Legislatura, no pre-
vé que pueda celebrarse la discusión en una de ellas.
Está abierta la posibilidad de que pueda llevarse a cabo una sesión 
extraordinaria para discutir el tema, aunque no dijo cuándo podría ser, 
puesto que la Comisión Permanente durará agosto y la primera quince-
na de septiembre.
“Ya nos hemos reunido con la diputada Mónica Silva para ver cuál será la 
ruta, sobre todo porque tenemos ya encima el cierre del periodo, pero tam-
bién podíamos ver la necesidad de que se pudiera realizar una extraordina-
ria”, reveló.

Un grupo armado ingresó a un hospital en la región de la Sierra Negra de 
Puebla, donde asesinaron a un hombre y tomaron como rehén a una mujer 
que estaba recibiendo atención médica, en medio de un aumento de la vio-
lencia que afecta al estado. 
Los eventos tuvieron lugar el miércoles por la tarde en el Hospital Comunita-
rio del municipio de Tlacotepec.
Los hombres armados irrumpieron en el hospital con la intención de llevarse 
a una mujer identificada como Minerva “N”. Sin embargo, uno de los acompa-
ñantes de la víctima intentó detenerlos y fue asesinado en el proceso.

Un tribunal federal confirmó ayer un crédito fiscal de 18 mil 455 millones de 
pesos contra Grupo Elektra.
Por dos votos contra uno, el Vigésimo Tribunal Colegiado en Materia Admi-
nistrativa negó a Elektra el amparo directo contra una sentencia del Tribunal 
Federal de Justicia Administrativa, que en octubre de 2020 ratificó la legali-
dad del crédito, fincado por ISR omitido del ejercicio fiscal 2013.
Apenas la semana pasada, otro tribunal colegiado ya había negado a Elektra 
el amparo directo contra un crédito de mil 431 millones de pesos por el ejer-
cicio de 2008, caso que también será llevado a la Corte.
Este crédito de 18 mil 455 millones fue determinado porque en 2014, cuando 
salió del régimen de consolidación fiscal, Elektra no asumió las pérdidas de 
filiales que había aprovechado para pagar menos ISR en años previos.
Ricardo Salinas Pliego le debe miles de millones al presidente López Obrador, 
bueno a Hacienda, pero desde Palacio Nacional se dio la orden de cobrarle.
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MÉXICO SUMA 125 
MUERTOS POR CALOR 
EN LO QUE VA DE 2024

La Secretaría de Salud en Méxi-
co recordó que seguirá el calor 
en el noroeste, norte y noreste 
de México.

“SERÍA FENOMENAL 
QUEDARME EL RESTO 
DE MI CARRERA AQUÍ”: 
‘CHUCKY’ LOZANO LLORA 
EN SU PRESENTACIÓN 
CON EL SAN DIEGO FC

El San Diego FC, que debutará el 
próximo año en la MLS, presentó 
hoy como su nuevo jugador al 
atacante mexicano Hirving Lozano.

ACTOR JEAN-CLAUDE 
VAN DAMME FELICITA 
A SHEINBAUM POR SU 
TRIUNFO ELECTORAL

El actor Jean-Claude Van Dam-
me envió un mensaje a la gana-
dora de la elección presidencial, 
Claudia Sheinbaum.

CONFIRMAN EN COSTA 
RICA EL SEXTO CASO DE 
GUSANO BARRENADOR 
EN HUMANOS

El pasado 7 de febrero el Gobier-
no de Costa Rica declaró emer-
gencia sanitaria por la detección 
de al menos 203 casos del gusa-
no barrenador en el ganado, ca-
ballos, cerdos, ovejas y perros
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Calma y prevención ante la 
aparición del virus A-H5N2: 
rectora Lilia Cedillo

UNA DE LAS CARACTERÍSTICAS DE ESTE VIRUS ES QUE SE TRANSMITE ENTRE ANIMALES

Tras la aparición del primer caso de 
contagio por el virus de influenza aviar 
A H5N2 en México, la Rectora María Li-
lia Cedillo Ramírez pidió a la población 
no alarmarse, pero sí mantenerse alerta 
para evitar enfermarse. De estarlo, reco-
mendó usar cubrebocas, dormir bien y 
realizar actividad física para tener un sis-
tema inmunológico fuerte. 

Durante una entrevista en De eso de 
Trata, en TVBUAP, la doctora Cedillo Ra-
mírez explicó que el virus H5N1 causó 
hace poco más de 10 años infecciones 
severas en aves en muchas partes del 
mundo, principalmente en Asia. Recordó 
que para evitar la propagación del virus 
entre aves se hacen cercos sanitarios a 
nivel nacional.

“¿Qué es lo que pasa ahora con H5N2?, 
aún se desconoce la manera de contagio 
del primer caso que ocurrió este año, ya 
que se sabe que el paciente no tuvo con-
tacto con alguna ave, lo que nos hace pen-
sar que fue con un contacto humano”.

Refirió que el grupo más vulnerable 
son personas con condiciones que los 
predisponen; por ejemplo, diabéticos e 
hipertensos, ya que padecen otra enfer-
medad que ocasiona que su sistema in-
mune no funcione al cien por ciento y sea 
más probable que las células se infecten. 

De igual manera mencionó que el vi-
rus de la influenza es común encontrarlo 
en aves: “Recordemos que hay aves mi-
gratorias y que dejan a su paso heces fe-
cales que pueden contagiar a otras aves, 
o bien algún alimento que consumen 
otros animales; es así como se propaga 
el virus de influenza llamado aviar”.

Explicó que el virus de influenza aviar 
A H5N2 es de origen animal, como lo in-
dica la letra A; las letras H y N se refieren 
a proteínas presentes en el virus, hemag-
lutinina y neuraminidasa. Su transmisión 
es entre animales. También destacó que 
algo que caracteriza a los virus de la in-
fluenza es que tienen una mutación muy 
rápida. °REDACCIÓN

Necesario mejorar infraestructura en Puebla y consolidar clústeres

Puebla, Pue. Si Puebla quiere la re-
localización de inversiones, se deben 
mejorar la infraestructura trabajar más 
en los clústeres con los hub de innova-
ción y así generar un círculo virtuoso 
con las Pymes, para que éstas crezcan 
y se desarrollen con el fin de integrar-
las a cadenas más grandes de valor, 
señaló Osmar Zavaleta, decano aso-
ciado de Investigación en el Tec de 
Monterrey

Esto en el marco de la conferencia 

“El impacto del nearshoring en México”, 
donde señaló que se deben impulsar 
reformas administrativas que faciliten 
la instalación de empresas, nacionales 
y foráneas, garantizar el Estado de De-
recho y, por supuesto, garantizar segu-
ridad en todos los aspectos.

Asimismo, dijo que debe de haber 
una política industrial, no sólo por el 
nearshoring sino para cualquier futura 
tendencia industrial. “Los tres niveles 
de gobierno tienen que alinearse sobre 

lo que queremos aprovechar de la re-
localización de empresas, y del desa-
rrollo industrial en el mediano y largo 
plazos”.

Aprovechar la relocalización de 
empresas o cualquier oportunidad de 
inversión extranjera dependerá si se 
cuenta con una política industrial clara, 
al tiempo que se invierte en el mejora-
miento y ampliación de su infraestruc-
tura, así como en el fortalecimiento de 
las cadenas de valor. °REDACCIÓN

TODO LISTO PARA EL 
“FESTIVAL DE BERRIES” 
EN ZACATLÁN
Puebla, Pue- El “Festival de Berries 
Club Fest”, iniciará este sábado 15 de 
junio y continuará durante los próxi-
mos 11 fines de semana en la finca 
La Concordia del Pueblo Mágico de 
Zacatlán, evento en que se prevé la 
asistencia de 4 mil personas de la en-
tidad y de otras partes del país.

En conferencia de prensa y en 
representación de la secretaria de 
Turismo, Marta Ornelas Guerrero, el 
director general de Promoción Turís-
tica, Juan Ramón Álvarez Cuspinera 
llamó a las y los poblanos para que 
asistan a dicho festival, en el que 
también participarán artesanos y co-
cineras tradicionales; además, habrá 
diversas actividades recreativas para 
todo público, pues las instalaciones 
de la finca son aptas para personas 
con discapacidad.

En tanto, el organizador del fes-
tival, Federico Núñez Perea detalló 
que las y los asistentes además de 
cosechar sus frutas, podrán degustar 
de bebidas y diversos platillos rela-
cionados con los berries.

También comentó que habrá ta-
lleres, recorridos a caballo en el bos-
que, senderismo, un circuito ciclista y 
dos competencias de atletismo, una 
de ellas con causa, pues parte de los 
recursos recaudados serán utilizados 
para la instalación de rampas para 
personas con discapacidad en Zacat-
lán y Chignahuapan.

Por su parte, el presidente muni-
cipal de Zacatlán, José Luis Márquez 
Martínez, tras agradecer el apoyo al 
mandatario estatal, Sergio Salomón 
y a la secretaria de Turismo, Marta 
Ornelas, por promover e impulsar 
la llegada de más visitantes en este 
Pueblo Mágico, destacó que el Fes-
tival de Berries ha recobrado impor-
tancia a nivel nacional, cuya sede del 
evento se ha convertido en un gran 
atractivo por ser inclusivo y por cuidar 
el medio ambiente. Asimismo, refirió 
que en 12 comunidades del municipio 
se cosecha este fruto, por lo que es el 
principal productor de la entidad.

Finalmente, el presidente de la 
Asociación de Agencias de Viajes fi-
lial Puebla (AMAV), Leonardo Ortiz 
González, dijo que diversas empre-
sas del sector están promocionando 
este evento a nivel nacional ofrecien-
do paquetes todo incluido a precios 
accesibles, para que, de esta mane-
ra, se incentive la llegada de más tu-
ristas y visitantes. °ALMA MÉNDEZ
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LA VIOLENCIA DIGITAL 
ES REFLEJO DE LA 
REALIDAD: IBERO PUEBLA
Puebla, Pue. Las expresiones como el 
acoso y la difusión de contenido íntimo 
en espacios digitales son muestra de la 
falta de mecanismos que prevengan las 
violencias en la virtualidad, estas son 
parte de las opresiones que se viven 
en el día a día, señaló Grecia Macías, 
abogada de la Red en Defensa de los 
Derechos Digitales (R3D) de la Ibero 
Puebla. La litigante refirió que los avan-
ces digitales de la era reciente son un 
abanico abierto de posibilidades para la 
humanidad.

Sin embargo, este amplio catálogo 
también ha dado espacio a otras expre-
siones de violencia: hostigamiento y aco-
so digital, suplantación de identidad, robo 
de datos o difusión de contenido íntimo sin 
consentimiento. ALMA MÉNDEZ

CONAHCYT LANZA 
CONVOCATORIA PARA BECAS 
A MADRES SOLTERAS
Este jueves, el Consejo Nacional de Huma-
nidades, Ciencias y Tecnologías confirmó 
que la convocatoria para las madres solte-
ras en México que están estudiando y pue-
dan recibir un importante apoyo económico.

De acuerdo con el Conahcyt, las be-
cas son esenciales para que las madres 
solteras jefas de familia concluyan sus es-
tudios, así se facilitará su inserción en el 
mercado laboral, así como su independen-
cia económica.

¿CUÁNTO RECIBIRÁN LAS 
MADRES SOLTERAS?
Según el Conahcyt reveló que la beca 
para madres solteras que cursen estu-
dios es de 4 mil pesos mensuales, así 
se ayudarán a cubrir ciertos pagos en el 
proceso educativo, además, de gastos de 
la manutención de sus hijos. Como útiles 
escolares, beca contempla un pago único 
extra de 2 mil pesos al año.

Por lo que, además del apoyo mensual 
y anual, las madres podrán recibir un apo-
yo económico único de hasta 20 mil pesos 
para adquirir el equipo de cómputo, el apo-
yo busca asegurar que las madres cuenten 
con herramientas tecnológicas necesarias 
para el desarrollo de sus estudios.

REQUISITOS:
Mujer de nacionalidad mexicana.
Demostrar que las madres solteras es 

la única persona que mantiene económi-
camente a su familia.

Comprobar presencia de un programa 
presencial de licenciatura o técnico supe-
rior universitario.

Tener a su cago mantener a al menos 
un hijo menor de 18 años.

Asimismo, la postulación debe ser 
presentada por la Institución de Educa-
ción Superior (IES), donde la aspirante 
realiza sus estudios, para la presentación 
de las postulaciones, la IES debe solicitar 
ala Conahcyt una clave de acceso para 
capturar la solicitud y anexar documen-
tos. El trámite se realiza en Internet.

Para que la IES se pueda postular, 
debe tener previamente un registro de 
Currículo Vitae Único (CVU) de Conahcyt, 
la beca es según el tiempo requerido para 
concluir los estudios, puede ser de 1 a 36 
meses y en el link puedes consultar en: 
https://conahcyt.mx/becas_posgrados/
apoyo-a-madres-jefas-de-familia/

                   CON INFORMACIÓN DE AGENCIAS

Puebla registra 7 secuestros 
en lo que va de este 2024

Puebla, Pue. En estos cinco meses del 
2024, en el Estado de Puebla se han re-
gistrado 7 secuestros, y el caso de Gua-
dalupe, maestra de la Telesecundaria 
‘José Vasconcelos’ ubicada en Santa 
María Tianguistengo municipio de Hue-
jotzingo, se iba a sumar a la cifra del Se-
cretariado Ejecutivo del Sistema Nacional 
de Seguridad Pública (SESNSP). 

El levantón de la maestra se realizó 
cuando se dirigía a dar clases la maña-
na de este miércoles 12 de junio cuan-
do unos sujetos a bordo de un vehículo 
Beetle de color azul, interceptaron a la 

maestra en la comunidad de Santa María 
Tianguistengo cerca de la telesecundaria. 

Los hombres se llevaron privada de la 
libertad a la docente a bordo de su vehí-
culo, una camioneta Volkswagen Tiguan 
de color gris, quien permaneció por 5 ho-
ras secuestrada. 

Esto, debido a que, padres de familia 
y pobladores pidieron ayuda a otras co-
munidades, realizaron la búsqueda del 
vehículo de la maestra dando con ella y 
los captores.

Posteriormente, los presuntos se-
cuestradores intentaron escapar y co-

menzó una persecución que terminó en 
Santa María Atexcac, donde detuvieron a 
uno de los presuntos secuestradores y le 
prendieron fuego a su unidad.

Con relación a los secuestros regis-
trados por el Secretariado Ejecutivo, se 
menciona que de los 7 denunciados, en 
3 casos hubo extorsión por parte de los 
responsables. 

Mientras que en 2, a las víctimas estuvie-
ron en calidad de rehenes, y otros 2 fueron 
catalogados como secuestro exprés, todos 
ya están a cargo de la Fiscalía General del 
Estado de Puebla (FGE). °SILVINO CUATE

55 DUEÑOS DE TERRENOS BALDÍOS HAN SIDO MULTADOS

Puebla, Pue. En el municipio de Puebla, 
suman 55 dueños de lotes baldíos que 
han sido sancionados hasta por 40 mil 
pesos, por no realizar limpieza en dichos 
espacios, según lo dio a conocer el pre-
sidente municipal, Adán Domínguez Sán-
chez. 

El alcalde comentó que dichas multas 
se realizan, tras una supervisión del Or-
ganismo Operador del Servicio de Limpia 

del Municipio, quienes hacen la deten-
ción del predio abandonado. 

Dijo que la cifra total de multas corres-
ponde a los periodos del 2023 y 2024, sin 
embargo, no mencionó las zonas del mu-
nicipio de Puebla, donde se ha identifica-
do reincidencia. 

Las multas fueron establecidas las 
modificaciones que se realizaron al Códi-
go Reglamentario Municipal (Coremun), 

las cuales, dependiendo de la falta, as-
cienden de 5 mil hasta 40 mil pesos.

“Lo que llevamos en la actual admi-
nistración, durante 2023 y 2024, son 55 
multas a terrenos baldíos abandonados y 
en mal estado, esto lo hace el Organis-
mo de Limpia, vamos a seguir realizando 
este tipo de inspecciones, como parte del 
Organismo Operador del Servicio de Lim-
pia”, dijo. °SILVINO CUATE
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Buscará gobierno municipal 
basificar a 110 trabajadores
Puebla, Pue. A meses de que termine la 
gestión de Adán Domínguez Sánchez, al 
frente del Ayuntamiento de Puebla, bus-
cará dejar la basificación de 110 trabaja-
dores del gobierno municipal.

Para aprobar dicha designación de 
plazas en el Ayuntamiento, tiene que ser 
avalado ante Cabildo, previamente fue 
aprobada por los regidores de la Comi-

sión de Patrimonio y Hacienda Pública.
En sesión extraordinaria de dicha 

comisión, la regidora de la bancada del 
Partido Acción Nacional (PAN), Ana 
María Jiménez Ortiz, presentó la pro-
puesta de entregar bases en dos blo-
ques, uno de 31 para funcionarios pú-
blicos y el otro de 79 para trabajadores 
en general.

La regidora justificó que las 79 per-
sonas que tendrán una base, ya fueron 
capacitadas, es decir, tienen los reque-
rimientos necesarios, mientras que las 
otras 31 se encuentran en este proceso.

Cabe mencionar que, una vez que se 
aprobó en Comisión, tendré que ser ana-
lizado en la próxima sesión ordinaria de 
Cabildo. °SILVINO CUATE

POR SER VÍA DE ALTA 
MOVILIDAD NO SE 
INSTALARÁN PUENTES 
PEATONALES EN EL 
PERIFÉRICO
Puebla, Pue. La construcción de la lí-
nea 4 de la Red Urbana de Transpor-
te Articulado (RUTA) no contempla 
la instalación de puentes peatonales 
para los peatones en Periférico Eco-
lógico, según lo informó el goberna-
dor de Puebla, Sergio Salomón Cés-
pedes.

El titular del Poder Ejecutivo en 
Puebla dijo que no hay afectaciones, 
al no instalar un puente peatonal, en 
el recorrido de la línea 4 del RUTA, 
ya que, en el Periférico no cruzan 
peatones.

"No les afecta en nada a ese tema, 
porque no hay cruce ahí, no está per-
mitido, están corriendo las bases, y 
estará corriendo en ese tema. Tengo 
entendido que no afecta el tema de 
los cruces peatonales, porque no cru-
zan de un lado a otro", declaró.

Justificó que la nueva Ley de Mo-
vilidad establece que ya no se pue-
den instalar puentes peatonales, lo 
ideal es definir vías de paso nivel 
del suelo.

Cabe recordar que la primera fase 
de la línea 4 de RUTA Puebla tendrá 
17 paraderos y atenderá a alrededor 
de 600 mil pasajeros, con un costo 
inicial de 134.7 millones de pesos, y 
será concluida en el mes de mayo.

     °SILVINO CUATE

AUMENTA A CUATRO EL 
NÚMERO DE MUERTOS 
POR EXPLOSIÓN DE 
POLVORÍN
Puebla, Pue. Tras la explosión en un 
taller de pirotecnia en Coronango, en 
la junta auxiliar de San Antonio Mi-
huacan, la cifra de fallecidos subió a 
4, todos integrantes de la familia que 
se dedicaba a este oficio.

Cabe recordar que el accidente 
ocurrió la tarde del 5 de junio en un 
inmueble localizado en la calle San 
José de la junta auxiliar de San An-
tonio Mihuacan perteneciente a dicho 
municipio.

Según testigos, fue alrededor de la 
1 de la tarde cuando un estruendo se 
escuchó en el taller, tras este hecho 
vecinos dieron parte a las autoridades.

Cabe mencionar que el día de 
la explosión murió Jaime hijo de 22 
años aproximadamente y Jaime pa-
dre, de casi 60 años de edad.

Mientras que, este jueves se con-
firmó el deceso de Melany, de 16 
años, quien resultó herida, con que-
maduras graves por la explosión.  

     °SILVINO CUATE

DOS ALBAÑILES Y UN MECÁNICO LOS LINCHADOS EN ATLIXCO

Puebla, Pue. Los cuatro sujetos linchados en San Gerónimo 
Coyula, Atlixco, presuntamente por un robo de vehículo, eran 
campesinos y albañiles, además, no hay pruebas de que estu-
vieran vinculados con este delitos, según lo informó la Fiscalía 
General del Estado de Puebla. 

En conferencia de prensa, Odet Flores, fiscal especializada 
en homicidios, informó que aún se investiga si cometieron robos 
y se trabaja en la identificación de sus homicidas.

Asimismo, dijo que, tras analizar el levantamiento de los 
cadáveres se identificó cuatro cuerpos completamente calcina-
dos, posteriormente se informó el rescate de una quinta perso-
na del señor femenino Erika Soledad G.

Las víctimas son:

  JOSÉ GUMARO, ALBAÑIL DE 26 AÑOS DE EDAD
  ORLANDO, MECÁNICO DE 27 AÑOS DE EDAD
  ORLANDO, ALBAÑIL DE 30 AÑOS DE EDAD
  UN HOMBRE QUE PERMANECE EN CALIDAD DE DESCONOCIDO
  ADEMÁS, LA MUJER QUE RESULTÓ HERIDA RESPONDE AL NOMBRE DE 

ERIKA SOLEDAD.
De igual forma, se informó que la Fiscalía continúa realizan-

do actos de investigación para esclarecer los hechos donde un 
adolescente falleció y Silvino L., resultó lesionado frente a una 
escuela en Momoxpan. 

Hasta ahora solamente se sabe que se estableció que el 
presunto agresor realizó al menos 9 disparos y escapó en una 
motocicleta, la cual no ha sido identificada.  °SILVINO CUATE
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Actual edil de Puebla se 
reunirá con Pepe Chedraui; 
trabajará de forma conjunta
Puebla, Pue- Será este viernes 14 de ju-
nio cuando se dé la primera reunión entre 
el alcalde electo de Puebla capital, José 
Chedraui Budib y el presidente municipal 
actual, Adán Domínguez para iniciar con 
los trabajos de la transición.

El objetivo, explicó Pepe Chedraui es 
trabajar de forma conjunta y coordinada 
para que llegado el momento del cambio 
de gobierno se haga en completa civilidad.

El abanderado de los partidos Movi-
miento Regeneración Nacional (Morena), 
Partido del Trabajo (PT) y Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM) reconoció 
la disposición del edil emanado de Acción 
Nacional (PAN), para iniciar los trabajos 
coordinados, de cada equipo.

En su cuenta oficial de "X" (Twitter) 
el morenista externo “Para iniciar con el 
periodo de transición, el día de mañana 
tendré una reunión con el Presidente 
Municipal @AdanDominguez, a quien le 
agradezco la disposición para trabajar de 
manera coordinada durante este proce-
so. ¡Vienen grandes tiempos para Pue-
bla!”. °AURELIA NAVARRO

EL PSI SEGUIRÁ VIGENTE COMO FUERZA POLÍTICA

Puebla, Pue. El dirigente estatal de Pacto 
Social de Integración (PSI), Carlos Na-
varro Corro rechazó que se pierda el re-
gistro como partido político local al tener 
por arriba del 3 por ciento de la votación 
que se requiere para seguir vigente como 
fuerza política.

Navarro Corro explicó que al faltar 
aún el desahogo de algunos cómputos 
de  ayuntamientos el PSI tiene amplias 
posibilidades de ir incrementando el 3.1 
por ciento que tiene a este 13 de junio.

Dijo que está consciente de los resul-
tados que obtuvo el PSI en esta elección 
del 2 de junio, “lo que se ganó, está bien, 

lo que no, los números lo dicen”, con esta 
idea el pesista descartó cualquier inten-
ción de interponer algún proceso de im-
pugnación en los ayuntamientos que aún 
están en conflicto sólo para elevar sus 
números y mantener su registro.

“Sería una aberración, querer ganar 
en una mesa lo que perdimos en las ca-
sillas. Estamos tranquilos, los números, 
las estadísticas, vamos creciendo, todo 
apunta de que nosotros podremos man-
tener el registro, estamos conscientes, 
trabajando, está el conteo de votos, va-
mos sacando más votos. Desde un prin-
cipio declaré que el 3% de las presiden-

cia municipales se lograrían”, dijo.
De la alianza que hizo con el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI),  Par-
tido Acción Nacional (PAN) y Partido de 
la Revolución Democrática (PRD), Nava-
rro Corro, reconoció que la decisión de la 
“base” se respetó de sumarse a la dere-
cha, aunque esto al final del 2 de junio no 
tuvo buenos resultados.

Incluso dijo que la parte más cómoda 
del PSI para esta elección hubiera sido 
ir en coalición con el partido Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena), pero 
no fue la decisión de la base y así se res-
petó, reiteró. °AURELIA NAVARRO

AL BLANQUIAZUL NO LE 
CONVIENE A EDUARDO 
RIVERA COMO LÍDER 
ESTATAL DEL PAN: 
RAFAEL MICALCO
Puebla, Pue. El diputado local y ex 
dirigente estatal del Partido Acción 
Nacional (PAN), Rafael Micalco 
Méndez admitió que al partido no le 
conviene que Eduardo Rivera Pé-
rez, quien perdió la elección más 
importante del 2 de junio, se postule 
en busca de ser el próximo dirigente 
estatal de esta fuerza política.

Micalco Méndez dijo que estará 
a la espera de conocer si la con-
vocatoria para la renovación de la 
dirigencia es para varón o mujer, 
porque se tiene que cuidar el tema 
de género, pero de ser para hom-
bre, él analizaría registrarse, porque 
además ya tiene la experiencia de 
haber ocupado ese cargo, y en caso 
de que sea para mujer, se pronunció 
porque sea la diputada Mónica Ro-
dríguez Della Vecchia la que quede 
al frente.

"No sé si Lalo ya dijo que sí quie-
re, yo creo que no es conveniente 
que los candidatos que se llevaron 
el tropiezo, no por ellos, sino por 
muchos factores, encabecen la diri-
gencia que siga, no se vería.

El panista reconoció que Rivera 
Pérez se está viendo mal, al des-
taparse por la dirigencia del PAN 
cuando viene de una elección don-
de se perdió la gubernatura, y al par-
tido se le hizo retroceder 30 años, 
cuando en 1995 se tenían 22 ayun-
tamientos, y ahora en la elección de 
este 2024, se lograron un mínimo de 
25 municipios.

Micalco Méndez precisó que hoy 
el PAN y sus 22 mil militantes, y 217 
Comités Municipales tienen que ha-
cer primero un análisis crítico para 
"tener una catarsis en el partido", 
antes de hacer expresiones como la 
de Rivera Pérez, de estar interesa-
do en dirigir al partido local.

"La presidenta, Augusta no tiene 
porque irse del partido por esta de-
rrota, los dirigentes en el PAN no se 
van por los resultados electorales, 
son electos para determinado tiem-
po. El perder la elección influyó en 
mucho las decisiones que se toma-
ron, pero confío que habrá 'unidad' 
para reconstruir el PAN".

             °AURELIA NAVARRO
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Planean una sesión extraordinaria 
legislativa para terminar pendientes
Puebla, Pue. El líder del Congreso local, 
Edgar Garmendia de los Santos, confir-
mó que de ser necesario se convocaría a 
una sesión extraordinaria para liberar los 
temas que se tienen pendientes, como 
la legalización del aborto ha instruido la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN).

De los Santos precisó que la LXI Le-
gislatura concluye el 15 de julio, pero en 
caso de que el tema no se discuta en es-
tas últimas cuatro sesiones ordinarias, 
entonces se estaría recurriendo a un pe-
riodo extraordinario.

Indicó que aún cuando se tenga un 

periodo de receso, los 41 diputados están 
obligados a responder cualquier llamado, 
sin embargo aclaró que esto no implica 
que sea un hecho que la aprobación de 
la Ley para la Interrupción Legal del Em-
barazo (LILE) se haga al cierre de esta 
Legislatura.

"El día miércoles me reuní con la di-
putada Mónica para ver los temas pen-
dientes, para saber cuál es la ruta que se 
tiene que seguir, en especial por qué ya 
se está en el cierre del periodo. Si se re-
quiere si, tenemos las sesiones extraor-
dinarias".

Garmendia de los Santos indicó que a 

lo largo de estas semanas, el Congreso 
local tiene que cumplir con una agenda 
amplia, donde incluso tiene citas con Le-
gislativos de otros estados.

Bajo este contexto, Garmendia de los 
Santos adelantó que se planea tener una 
reunión con el gobernador electo, Alejan-
dro Armenta Mier, pero primero tendría 
que ser con los diputados que forman la 
Bancada del partido Movimiento Regene-
ración Nacional (Morena), y después con 
los coordinadores de la Junta de Gobier-
no y Coordinación Política, para ambas 
opciones aún no hay fecha. 

         AURELIA NAVARRO

Comando armado secuestra a mujer en hospital y asesinan a su hermano

Un comando armado ingresó al Hospital 
Comunitario de Tlacotepec de Porfirio 
Díaz y ejecutó a balazos a un hombre de 
55 años de edad.

Además, los sicarios se llevaron priva-
da de la libertad a una mujer, al parecer 
hermana de la víctima. Hasta el momento 
se desconoce el móvil de este crimen.

Los hechos ocurrieron en el municipio 
de San Sebastián Tlacotepec, municipio 
que se ubica en la Sierra Negra de Pue-

bla en los límites de Puebla con Oaxaca 
y Veracruz.

Médicos, enfermeras y trabajadores 
del hospital refirieron un grupo de hom-
bres armados ingresaron por la fuerza al 
hospital y amagaron a todos los emplea-
dos, obligándolos a mirar hacia el suelo y 
no dar el llamado de auxilio.

Los delincuentes llegaron hasta la 
cama 6 del hospital donde se encontraba 
Minerva y su hermano Juan de 55 años 

de edad. Los delincuentes sacaron a los 
dos hermanos, se presume que Juan 
puso resistencia a que se lo llevaran y por 
eso lo mataron a balazos en el exterior 
del hospital.

El grupo armado huyó llevándose a 
la mujer de 59 años de edad, de la cual 
desde ese momento se desconoce su 
paradero. Por su parte, Juan presentó 
múltiples impactos de bala en el pecho, 
abdomen, hombro y cabeza. °REDACCIÓN

OOSL LIMPIA 
BARRANCAS PARA 
EVITAR INUNDACIONES 
Y DESLAVES
Continúan las acciones para man-
tener despejadas las barrancas y 
cauces del municipio de Puebla, 
por lo que en esta temporada de 
lluvias, el Organismo Operador del 
Servicio de Limpia (OOSL) ha lim-
piado dos mil 925 metros cúbicos 
de superficie para prevenir inunda-
ciones y deslaves.

Vaso Regulador Puente Negro, 
Santa Cruz Buenavista Atoyac, San 
Aparicio y Satélite Magisterial son 
algunas de las zona clave por don-
de fluyen las corrientes de agua plu-
vial y que han sido intervenidas para 
mantenerlas libres de obstruccio-
nes. En las barrancas Atlaco e Igna-
cio Zaragoza se cuenta con avance 
del 80 por ciento.

En estos puntos se llevaron a 
cabo acciones de retiro de residuos 
sólidos urbanos, desazolve, chapeo, 
desgroce, aplicación de herbicidas y 
descacharrización, lo que ha permi-
tido reducir al mínimo las afectacio-
nes causadas por las lluvias atípicas 
registradas en días pasados.

En próximos días se continuará 
con las labores en San Pablo Xochi-
mehuacán, Rivera Anaya, Hacienda 
II y Tres Cruces-Nezahualcóyotl. El 
OOSL reitera el llamado a la ciuda-
danía para mantener estos espacios 
limpios y condiciones óptimas, a fin 
de prevenir desastres naturales.

A través del servicio de desca-
charrización se puede solicitar el re-
tiro de muebles y electrodomésticos 
en desuso hasta el domicilio, de ma-
nera totalmente gratuita, marcando 
al 22 25 73 92 73 extensión 101 
para generar cita. °REDACCIÓN
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Soapama realiza jornadas de 
limpieza y desazolve en Atlixco
Atlixco, Pue. Con el propósito de salva-
guardar la salud pública y evitar inunda-
ciones, el Sistema Operador de los Ser-
vicios de Agua Potable y Alcantarillado 
del Municipio de Atlixco (Soapama) ha 
implementado una serie de jornadas de 
limpieza y desazolve en puntos críticos 
de la ciudad. Estas acciones, llevadas a 
cabo en colaboración con Protección Ci-
vil, Imagen Urbana del Ayuntamiento y 
la participación activa de los vecinos, se 
enfocan en mantener en óptimo estado la 
infraestructura hidráulica y prevenir futu-
ros taponamientos.

Uno de los focos principales de estas 
jornadas fue la Barranca Cantarranas en 
la Colonia Maravillas, donde se realizó 
una intensiva limpieza para eliminar resi-
duos y evitar focos de infección que pue-
dan afectar a la comunidad local. Esta 
actividad forma parte de un esfuerzo con-
tinuado por mantener limpias las áreas 
susceptibles a acumulaciones peligrosas 
de desechos.

Paralelamente, Soapama realizó ope-
rativos de desazolve en varias zonas 
estratégicas para garantizar el flujo ade-
cuado de agua y prevenir posibles inunda-

ciones. Entre los lugares atendidos se en-
cuentran el Hospital Río Arronte, la Calle 
Vicente Guerrero en la Colonia Valle Sur, 
Prolongación 6 Norte en la Colonia El Ba-
rreal, Colonia San José Cuauhtémoc, y la 
Calle 3 Norte en el centro de Atlixco.

Estas iniciativas del sistema operador 
de agua en Atlixco, reflejan un compromi-
so constante con la mejora continua de 
la infraestructura urbana de la ciudad, y 
la protección del bienestar de sus ciuda-
danos, a través de la prevención y la res-
puesta rápida ante potenciales emergen-
cias sanitarias y ambientales. REDACCIÓN

CIERRAN LA FEDERAL 
PACHUCA-TUXPAN POR 
CHOQUE ENTRE TRES 
UNIDADES
Xicotepec de Juárez, Pue. A la altura 
del Km, 162, cerca del puente Gilber-
to Borja Navarrete, ocurrió un fuerte 
accidente con dirección al puerto de 
Tuxpan, donde se vieron involucra-
dos un camión cisterna y otros vehí-
culos más.

El camión tipo cisterna de color 
blanco con placas del Servicio Públi-
co Federal, bloqueó en su totalidad 
los dos carriles aunado a los vehícu-
los que colisionaron con la pesada 
unidad.

El percance se suscitó en el tramo 
Nuevo Necaxa, Tihuatlán, causando 
el cierre del carril con dirección a la 
zona Norte del estado de Veracruz, 
y la recomendación al transporte pú-
blico y a los automovilistas tomar la 
carretera Federal Pachuca, Tuxpan.

Hasta el cierre de esta edición, no 
se tenía conocimiento de personas 
lesionadas. ADÀN GONZÁLEZ

Ariadna Ayala inaugura obras con sentido social en Atlixco

Atlixco, Pue. Ariadna Ayala, retomó 
sus actividades de presidenta munici-
pal e inauguró obras con sentido social 
en las colonias Ex Hacienda San Félix, 
Hogar del Obrero y en la junta auxiliar 
de San Miguel Ayala.

Convencida de que la mejor inver-
sión es en la educación, la presidenta 
dio el banderazo a la construcción de 

un techado en la primaria Miguel Hidal-
go de la colonia Ex Hacienda San Félix.

En la junta auxiliar de San Miguel Aya-
la, Ariadna Ayala inauguró la pavimen-
tación con adoquín de la calle Ignacio 
Zaragoza, donde también brindó apoyo 
con maquinaria para el desazolve de la 
barranca Ahuizoc, así como material para 
la construcción de un paso seguro.

Por último, en la colonia Hogar 
del Obrero, acompañada de vecinos, 
Ariadna Ayala recorrió la calle 17 po-
niente, la cual fue rehabilitada con 
carpeta asfáltica, ahí, aseveró que las 
obras con sentido social continuarán 
para hacer de Atlixco, el mejor lugar 
para vivir.

                 REDACCIÓN

LA SEQUÍA AFECTA AL 
CAMPO Y PEGA EN LOS 
BOLSILLOS
Serdán, Pue. En esta temporada de 
altas temperaturas la sequía está 
afectando y terriblemente al campo y 
no solamente en el maíz, frijol y haba.

Las amas de casa ya empiezan a 
resentir en el bolsillo el comprar ali-
mentos y productos de la canasta bá-
sica, por ejemplo incremento el costo 
del cilantro, perejil, apio y espinacas. 
Así también las personas que venden 
jugos naturistas y llevan estos ingre-
dientes han optado por incrementar 
también su costo.

Por el momento el manojo de es-
tos hortalizas está entre 500 a 700 
pesos el cual, los comerciantes de 
verduras deciden mejor no comprarlo 
porque si no se vende pronto tendrían 
una pérdida considerable.

Así que los alimentos por el mo-
mento les faltará un ingrediente el 
cual no tendrá el sabor de siempre en 
la mesa de cada hogar, cocina o res-
taurante. LUZ MARIA ZAYAS
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FAMILIARES DE 
MOTOCICLISTAS 
ATROPELLADOS EXIGEN 
JUSTICIA EN PRESIDENCIA 
DE ACOQUIACO
Tehuacán, Pue. Esta mañana familia-
res de Manuel y Rafael fueron atrope-
llados la semana pasada por un fami-
liar del presidente de la junta auxiliar de 
San Pedro Acoquiaco en donde solici-
tan el apoyo de la persona implicada.

La madre de Manuel le pide al 
presidente auxiliar que deje de me-
ter las manos por su familiar y que 
deje de usar el tráfico de influencias 
ya que el presunto culpable después 
de ser detenido por las autoridades 
correspondientes posteriormente fue 
dejado en libertad.

Por el momento Manuel y Rafael se 
encuentran imposibilitados para poder 
trabajar sus familiares tienen la preo-
cupación, es que deben dinero para 
poder costear los gastos de los lesio-
nados y lo único que solicitan es que se 
haga justicia y que el responsable pa-
gue los gastos médicos, con esta mani-
festación esperan llegar a un acuerdo.

Al lugar llegó el presidente de la 
junta auxiliar Salvador Coyotl sin que 
hasta el momento lleguen a un acuer-
do con los familiares de los lesiona-
dos. LUZ MARIA ZAYAS

Atlixco Refuerza Seguridad 
con Innovadora Aplicación 
de Alerta Inteligente

Atlixco, Pue. Más de 4,000 residentes de 
Atlixco ya se han registrado en el Sistema 
de Alerta Inteligente (SAI), una aplicación 
innovadora diseñada para mejorar la se-
guridad pública en la ciudad. El progra-
ma, implementado por el área del Centro 
de Monitoreo, fue anunciado por Jona-
than Domínguez, encargado del área.

El SAI opera a través de botones de 
pánico distribuidos en distintos puntos de 
Atlixco. Al activarse, estos botones en-
vían una alerta directamente al área de 
Seguridad Pública, permitiendo una res-
puesta rápida y coordinada. Además, la 
aplicación ofrece la posibilidad de abrir 
una ventana de chat en tiempo real, don-

de los usuarios pueden interactuar direc-
tamente con un oficial de policía.

“La aplicación es completamente gra-
tuita y proporciona la ubicación exacta 
del usuario en tiempo real,” explicó Do-
mínguez. Esta función es crucial para agi-
lizar la respuesta de las autoridades ante 
emergencias.

Desde su implementación, los tipos de 
reportes más frecuentes recibidos a través 
del SAI son robos de vehículos y robos a 
transeúntes. Las colonias con mayor inci-
dencia de reportes incluyen Altavista, Va-
lle Sur y Ricardo Flores Magón.

Este esfuerzo por fortalecer la seguri-
dad en Atlixco subraya el compromiso de 

la administración local con la protección 
de sus ciudadanos, utilizando tecnología 
de vanguardia para responder de manera 
más eficiente a las emergencias. Con la 
creciente adopción del SAI, las autorida-
des esperan disuadir el crimen y mejorar 
la percepción de seguridad entre los ha-
bitantes de la ciudad.

Para aquellos interesados en unirse 
al programa, la aplicación del Sistema 
de Alerta Inteligente está disponible para 
descarga gratuita, brindando a los resi-
dentes una herramienta adicional para 
mantenerse seguros y conectados con 
las fuerzas de seguridad locales. 

             PAOLA AROCHE

Pobladores de Huejotzingo se blindan y colocan retenes para evitar ingreso de extraños
Huejotzingo, Pue- Luego del secuestro 
de una maestra el día miércoles, ha-
bitantes de San Juan Pancoac en el 
municipio Huejotzingo y de otras co-
munidades, han decidido blindarse y 
colocar retenes de revisión para evitar 
el ingreso de gente extraña.

Cabe mencionar que, previo a ello 
en otras localidades de la región como 
San Rafael Ixtapaluca en Tlahuapan, 
colocaron plumas en todas las calles 
a fin de evitar el ingreso de vehículos.

La medida se aplica, como un consen-
so interno entre los habitantes. De acuer-
do con lo manifestado por los pobladores 
de San Juan Pancoac, los retenes se ubi-
can en los accesos y se les pide a quienes 
buscan ingresar muestren su credencial 
de elector o alguna otra identificación.

Apuntaron que no permitirán que la 
delincuencia se haga presente y pueda 
afectar a la ciudadanía.

Derivado de esta medida, se sabe 
que la Secretaría de Gobernación, a 
través de la delegación regional habrá 

de entablar una mesa de trabajo con 
los pobladores a fin de evitar que este 

hecho pudiera generar algún otro inci-
dente. CAROLINA GALINDO

EN HUEHUETLÁN EL 
CHICO, JOVEN SE CUELGA 
DENTRO DE SU CASA
Huehuetlán el Chico, Pue- Un joven 
de apenas 17 años de edad se quitó 
la vida la vida al colgarse al interior 
de un domicilio particular, ubicado en 
el barrio del Calvario, perteneciente 
al municipio de Huehuetlán el Chico, 
confirmó la policía investigadora.

Fuentes oficiales informaron que 
al menor sus familiares lo encontra-
ron colgado, quienes aun con la es-
peranza de salvarle la vida pidieron 
el apoyo al número de emergencias 
911. Sin embargo, ya no fue necesa-
rio ya que el joven ya había muerto.

De inmediato la Policía de Hue-
huetlán informaron al Agente de In-
vestigación, con el objetivo de infor-
mar sobre el suicidio de Francisco de 
quien se desconoce el motivo que lo 
orillo a tomar esta trágica decisión. 

En tanto, el personal del Servicio 
Médico Forense realizó el levanta-
miento del cadáver de Francisco “N”, 
el cual fue llevado a las instalaciones 
del anfiteatro para realizar la necrop-
sia de ley. URIEL MENDOZA
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Festejo de Claudia Sheinbaum Pardo en el Zócalo capitalino la noche del 2 de junio. Los cómputos distri-
tales del Instituto Nacional Electoral confirmaron la victoria de la candidata oficialista en la contienda 
electoral por la presidencia, quien, con el 100 por ciento de las actas computadas, rebasó los 35 millones de 
votos. Será la primera mujer presidenta de México. 
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Con el corazón de fuera
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L
a virtual presidenta electa, 
Claudia Sheinbaum, descartó 
que el mantener la política 
social del presidente Andrés 
Manuel López Obrador y sumar 

nuevos programas, como la beca 
universal a poco más de 21 millones de 
niños y niñas que cursan la educación 
básica y el apoyo a 2.5 millones de 
mujeres de entre 60 y 64 años de edad, 
ocasione un déficit presupuestario.

Incluso, afirmó, durante su adminis-
tración se trabajará para que el déficit 
presupuestario disminuya.

“Hay recursos y no vamos a aumen-
tar el déficit (presupuestario). Hubo un 
compromiso del secretario de Hacienda 
(Rogelio Ramírez de la O) que lo plan-
teó -creo- la semana pasada, de que 
incluso vamos a disminuir el déficit. Se 
puede hacer porque este año se están 
pagando prácticamente todas las obras 
estratégicas del presidente Andrés Ma-
nuel López Obrador, entonces el año 
que entra no vamos a tener esa presión 
de gasto sobre el presupuesto”, explicó.

COMPROMISO PARA INCREMEN-
TAR APOYOS CADA AÑO
En conferencia de prensa, Sheinbaum 
informó que para el próximo Presu-
puesto de Egresos se solicitarán 34 mil 
millones de pesos para poder financiar 
la beca a 5.9 millones de estudiantes 
de secundaria -con quienes arrancarán 
este programa-, y 18 mil millones de pe-
sos para otorgar apoyos a un millón de 
mujeres de entre 60 y 64 millones de 
pesos.

Presupuesto que año con año irá 
aumentando, no sólo porque hay un 
compromiso para que anualmente los 
apoyos incrementen de acuerdo con el 
índice inflacionario, sino porque se irán 
sumando beneficiados.

Y es que, por ejemplo, la beca de 
estudiantes en una primera etapa solo 
se entregará a los alumnos de secun-

daria y entre 2026 y 2027 se incorpora-
rán todos los estudiantes de preescolar 
y primaria.

En el caso del apoyo a mujeres de 
entre 60 y 64 años, se iniciará con un 
millón de beneficiarias y en los próxi-
mos años se debe llegar a los 2.5 millo-
nes de mujeres en este rango de edad.

Sheinbaum sostuvo que desde an-
tes de dar a conocer su nueva política 
social ya había hecho análisis de dónde 
deben salir los recursos y cómo se en-
frentaría el incremento de beneficiarios 
anualmente.

Recordó que aún “hay oportunida-
des de recaudación importantes sin 
una reforma fiscal profunda”, por lo que 
se apostará por la tecnología y digitali-
zación de trámites, principalmente en el 
SAT y en las aduanas.

“(Hay que) digitalizar y tecnificar el 
SAT que tiene un potencial de incre-
mentar la recaudación sin aumentar los 
impuestos y la otra es las aduanas en 
donde el presidente ya ha incrementa-
do de manera muy importante los in-
gresos y tiene también una oportunidad 
muy importante (de aumentar la recau-
dación)”, explicó.

Como parte de las acciones para 
motivar la economía interna, la virtual 
presidenta electa también dio a cono-
cer que desde el arranque de su admi-
nistración apostará por el proyecto de 
vivienda -que contempla construir un 
millón de casas durante su administra-
ción-, lo que generará empleos e impul-
sará la economía.

“La construcción impulsa la econo-
mía -la economía interna principalmen-
te- el mercado interno, el crecimien-
to económico y el empleo, entonces 
vamos a impulsar el programa de vi-
vienda; a terminar -si deja el presiden-
te- algunas de las obras pendientes, 
iniciaremos con el (nuevo) proyecto y al 
mismo tiempo con los programas socia-
les”, detalló.

Sheinbaum descarta 
déficit presupuestario 

por mantener programas 
sociales de AMLO y sumar 

nuevos apoyos
La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, 

afirmó que durante su gobierno se trabajará para 
disminuir el déficit presupuestario.

POR: DALILA SARABIA
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